

dringlich zu lösende Planaufgaben gewonnen werden. Es lohnt sich, zur Meisterung dieser modernsten Rationalisierungstechnik junge befähigte Ingenieurkader und Facharbeiter zu begeistern und für ihre entsprechende Qualifizierung zu sorgen. Hierbei ist die Initiative der FDJ tatkräftig von den Parteiorganisationen zu unterstützen.

Als ein erstrangiges Anliegen haben die Parteiorganisationen sowohl bei den Auftraggebern als auch in den Kombinat des Industriebaus darauf Einfluß zu nehmen, daß die Maßstäbe des X. Parteitages für höchste Effektivität und Qualität der Investitions- und Bautätigkeit bei jedem geplanten Vorhaben durch die Leiter verwirklicht werden. Den größtmöglichen Zuwachs an Nationaleinkommen zu erreichen und dessen effektivste Verwendung zu sichern ist das Wichtigste.

Gute Vorbereitung der Investitionen zur Stärkung der ökonomischen Leistungskraft unserer Republik ist somit dringlicher denn je. Hier gilt es, die Weichen dafür zu stellen, daß sie als Motor des wissenschaftlich-technischen Fortschritts wirken, die geplanten Effektivitätsziele bei einem Minimum an Bauaufwand und Bauzeit erreicht und Realisierungsfristen von maximal zwei Jahren zur gesellschaftlichen Norm werden. Alle Möglichkeiten der Rekonstruktion vorhandener Bausubstanz sind dafür zu nutzen. Das schöpferische Streben der Projektierungskollektive nach günstigsten Projektlösungen ist deshalb, besonders durch vertrauensvolle Überzeugungsarbeit, immer wirksamer zu fördern.

Gleichzeitig sollte eine hohe Konzentration der Baudurchführung nach volkswirtschaftlich begründeter Rang- und Reihenfolge gewährleistet werden. Das ist unerlässlich, um im Sinne der Ökonomie der Zeit wissenschaftlich-technische Spitzenleistungen schnell in die Produktion zu überführen und den kürzesten Rückfluß der verausgabten Mittel zu sichern.

Auch im Wohnungsbau bestätigt sich immer wieder, welcher große Nutzen entsteht, wenn durch die parteimäßige Unterstützung der Bezirks- und Kreisleitungen die Räte der Bezirke und Kreise ihre komplexe Verantwortung für die gründliche Vorbereitung einer hohen Kontinuität und Konzentration des Bauens wahrnehmen. Die Cottbuser Wohnungsbauer konnten beträchtliche Leistungs- und Effektivitätsreserven erschließen, indem sie die Arbeit nach Objekt- und Brigadeverträgen durchgängig, von der Vorfertigung bis auf die Baustelle, organisieren. So gelang es, bei guter Qualität und niedrigsten Kosten die Bauzeitnormative um 30 Prozent zu unterbieten.

Es empfiehlt sich, in der politisch-ideologischen Arbeit der Parteiorganisationen stets aufs neue bewußtzumachen, daß der Kampf um hohe Effektivität und Qualität des Gebauten untrennbar zusammengehört. Dabei geht es um Qualität im umfassenden Sinne, beginnend bei der gut durchdachten städtebaulich-architektonischen Gestaltung und rationellsten Projektlösung über die solide Konstruktion bis hin zur qualitätsgerechten Vorfertigung und Bauausführung. Vor allem im Wohnungsbau sollten die Parteiorganisationen und Leiter das dementsprechend aufeinander abgestimmte Zusammenwirken der Kollektive verstärkt fördern. Nirgends darf zugelassen werden, daß die Freude der Bürger über ihre neue bzw. modernisierte Wohnung durch Qualitätsmängel getrübt wird. Qualitätsarbeit ist wahrhaftig zu

Gut vorbereiten  
und konzentriert  
bauen

Qualität hoch  
und Kosten  
runter